
本报讯 （通讯员 古丽）顺义
区高丽营镇近日在“心灵家园”进
行了计划生育特殊困难家庭医生
服务签约仪式， 同时为现场签约
人员进行了常规体检、 发放健康
宣传包。

为提高计划生育特殊困难家
庭发展能力和健康水平， 该镇今
年启动了计划生育特殊困难家庭
医生服务项目， 以此为契机加大
对计划生育特殊困难家庭在养

老、医疗、生活服务、社区照料等
方面的关怀关爱力度。 此次项目
的签约分现场签约和入户签约两
种形式，共签约特殊家庭28户。

相关负责人介绍 ， 高丽营
镇两个社区服务中心将组建由
全科医生和村级社区医生组成
的医生团队 ， 为 28户签约家庭
进行服务。签约后，服务团队和家
庭医生提供的服务次数与质量均
须达到规定要求。

顺义高丽营计生困难户签约家庭医生
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本报讯 今年， 本市要做10
条新的 “绿波带”， 涉及路口100
个。 二环到通州， 要启动 “绿波
带” 走廊建设。 昨天上午， 市交
通委科技处副处长周宏亮、 北京
市公安局公安交通管理局科技信
息通信处信号灯科科长范永强、
北京工业大学交通学院副教授李
振 龙 作 为 专 业 嘉 宾 做 客 北 京
交 通 广播 “治堵大家谈 ” 节目
时透露， 市交通管理部门正在研
究实施本市信号灯深度改造方
案， 全市3300多个信号灯将维护
升级。

“绿波带”： 一路绿灯
“绿波带” 是一种信号协调

控制方式， 规定好路段车速后，
在指定的交通线路上的各路口实
行统一的交通信号灯协调管理，
以确定车辆到达每个路口时都能
连续遇到 “绿灯”。

主干路上交通流量比较均
匀， 路口间距400到800米， 交通
秩序良好等条件具备， 就可以考
虑设 “绿波带”。 一般而言， 北
京的相关道路建议车速是保持在
时速20到40公里。

本市第一条 “绿波带” 1999
年出现在平安大街上， 至今效果
都很好。 目前本市已共有67.2公
里、 20条 “绿波带”。

在 “绿波带” 设置理念、 空
间上， 北京以中轴线切分， 往出

城方向有一个 “绿波带” 的偏重
设置， 一般建议车速四环内每小
时40公里 ， 四环外每小时50公
里。 时间上， 早晚高峰和夜间，
“绿波带” 出城方向比入城方向
更偏向控制进城流量； 在潮汐状
况明显 、 交通流量大的热点地
区， 会进行区域优化梯次控制，
让车辆有序进入城中心热点地
区 ， 出城方向则会通过 “绿波
带” 让车辆快速通过。

扫 “二维码” 可报修信号灯
今年， 交管局正在研究本市

的信号灯深度改造方案， 还会对
全市3300多个信号灯进行维护提
升。 今后， 本市主干道及相交道

路的区域， 会运用整体更换、 挪
移、 联网等手段， 对信号灯进行
一次整体升级。

据悉， 在城区主要道路信号
灯的信号机机箱都张贴了信号灯
的 “名片” ———二维码， 信号机
机箱一般在红绿灯路口拐角街
面上 。 市民可以扫描这个二维
码， 获得联系方式向交通管理部
门提出信号灯故障、 信号不合理
等信息、 建议。 此外， 北京交警
APP上市民也可以提出信号方面
的建议。

现在， 本市每天有80多个维
护车组、 200多个专业维护人员
巡视维护信号灯， 频率保证每个
路口每年不少于4次。

今年10条“绿波带”运行
记者了解到，今年，本市要做

10条新的“绿波带”，涉及路口约
100个。如从中心区的二环到通州
区，要启动“绿波带”走廊。2015年
到2020年，本市的“绿波带”有一
个“五横七纵”整体规划战略，其
中“五横”道路涉及长安街、地铁
路、平安大街、朝阜路、两广路的
东西沿线，这五条路的东西要“贯
穿”，而二环到通州区的“绿波带”
走廊就是要通过“五横”实现。

此外， 广渠路东延会设 “绿
波带”， 通州老城区的新华大街、
运河大街今年也在实施 “绿波
带” 建设。
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本市今年将运行10条“绿波带”
开上“绿波带” 一路绿灯到通州

本报讯 （记者 闵丹 ）北京市
职业介绍服务中心与房山区人力
社保局、区教委、区总工会、区工
商联近日共同在房山区拱辰街道
联合举办了“百姓就业·疏解低端
产能专场招聘会”。此次活动也是
“2017年民营企业招聘月” 期间，
服务低端产业疏解的一场重要活
动。招聘活动上，北京华冠商业科
技发展有限公司、 北京莱恩堡葡
萄酒庄等房山区内74家用人单
位，共提供了招聘岗位1390个。

据介绍， 在房山拱辰地区，
因低端产业疏解， 目前需要清退
相关单位968家， 疏解外来人口

2900余人， 拆迁相关建筑139633
平方米。 同时， 拱辰街道还有就
业困难人员489人。 房山区人力
社保局相关负责人介绍， 作为全
市疏解低端产能的重点地区， 房
山区将突出做好精细化就业服
务， 落实技能培训、 岗位补贴等
政策， 确保区域内居民在产能疏
解后尽快就业， 不出现失业， 并
且实现稳定就业。 在招聘会举办
的同时， 区人力资源公共服务中
心还在现场设置了职业指导服务
窗口， 为有职业指导意愿的服务
对象开展职业指导服务。

据介绍， 目前 “2017年民营

企业招聘月” 正在全市范围内开
展， 服务对象以2017届高校毕业
生为重点 ， 同时面向青年失业
者、 农村进城务工人员、 有就业
意愿的低收入农户以及在2017年
“就业援助月”、 “春风行动” 活
动中被确定为服务对象且未实现
就业的求职者和其他各类求职
者； 以民营企业、 中小微企业为
重点， 同时鼓励各类企事业单位
参加招聘活动。 到本月下旬， 全
市范围内将开展各类就业服务活
动191场， 并继续开展 “百姓就
业” 进校园、 进社区、 进企业等
系列招聘宣传服务活动。

74家用人单位共提供招聘岗位1390个

本市191场就业活动助力功能疏解

本报讯 （实习记者 唐诗 ）
近日 ， 记者从北京市食监局获
悉， 今年本市将全面推进 “阳光
餐饮” 工程建设， 范围包括500
家中小学校、 托幼机构、 养老机
构食堂， 以及3000家餐饮企业。

据悉， 2015年以来， 北京市
以大型商圈、 连锁企业为试点，
推行 “明厨亮灶” 工程， 要求食
品加工操作过程可视化。 目前全
市已有8722家餐饮单位已完成明
厨亮灶改造工程。 在此基础上，
全市开始全面实施 “阳光餐饮”。

市食药监局局长丛骆骆表
示， 今年将在全市500家中小学
校、 托幼机构、 养老机构食堂和
3000家餐饮企业推行 “阳光餐
饮”。同时，中央厨房、集体用餐配
送单位“阳光餐饮”工程建设完成
率将达到100%，申请创建北京市
食品安全示范区内的大、 中型餐
饮服务单位 “阳光餐饮” 工程建
设完成率达到80%以上。

记者了解到， 计划用3年时
间基本覆盖本市各类餐饮服务单
位， “阳光餐饮” 工程示范街区

达到100条以上， 形成一批集食
品安全、 特色风味、 优质服务为
一体的品牌餐饮企业， 餐桌污染
得到有效治理。

本市将推进“阳光餐饮”工程建设

顺义油菜花海
5月中旬迎客

本报讯 （记者 闵丹）2017年
北京市公务员科学素质大讲堂启
动仪式暨首场讲座近日举办。中
国工程院院士、 清华大学环境工
程系教授、 环境模拟与污染控制
国家重点联合实验室主任钱易作
了题为 《生态文明建设与可持续
发展》 的讲座，160多名公务员参
加了启动仪式并聆听讲座。 本市
从2009年开始组织公务员科学素
质大讲堂活动， 预计今年全市将
开展25场左右。

据了解，“2017年北京市公务

员科学素质大讲堂” 是市人力资
源和社会保障局、 市科学技术协
会为全面贯彻落实 《北京市全民
科学素质行动计划纲要实施方案
（2016-2020年）》， 在全市公务员
中开展科学素质提升工程的重要
活动。今年，市人力社保局和市科
协将组织包括两院院士在内的各
领域专家、学者，根据各区和市各
委办局的实际情况，进机关、下基
层开展科普培训， 内容涉及科学
精神、科学思想、科学方法、科学
知识、科学决策与管理等方面。

公务员科学素质大讲堂今年将办25场

本报讯（记者 周美玉）昨天，
记者从房山工商分局获悉， 社区
逸管家手机APP———房山工商分
局“城关工商”模块正式上线，用
户可以“足不出户”，只需动动手
指， 就可以了解到工商部门相关
办事流程、政策法规等。

模块内容涵盖办事指南和消

费教育等功能。其中，办事指南功
能包括公开行政审批项目申请条
件、申报材料、办理流程等内容，
可规范审批项目运行、 方便企业
群众办事。 消费教育功能发布相
关的法律政策、消费警示、消费宣
传等内容， 可提高消费者自我保
护意识，规范商户经营行为。

房山居民可用手机APP了解工商法规

近日， 顺义区木林镇茶棚
村村口沿路种植的千亩油菜花
已进入花期， 漫山金黄， 蜜蜂
忙碌， 目前已有众多游客慕名
前来赏花游览。 五月中旬到六
月上旬， 千亩花田将进入盛花
期， 园区免费向游人开放， 届
时将形成千亩油菜花海， 呈现
出 “田无一垛不黄花” 的美丽
画面。

本报实习记者 赵思远
摄影报道

包括500家中小学校、托幼机构、养老机构食堂等

怀柔区法院曝光首批20名“老赖”
本报讯（记者 赵新政） 昨天，

当法官将7万余元现金交到王女
士及其公婆手中时， 她流着眼泪
说：“我老公已经去世了，他等了4
年没等到这笔钱。”除为王女士等
9名申请人发放541.6万元执行款
外，当天，怀柔区法院在公布20个
“老赖”名单的同时，还通报自即
日起至8月底集中开展“执行飓风
行动”，解决执行难问题。

据了解， 此次被曝光的老赖
名单中，除2家企业外，其余18个
都是自然人。 最多的欠款1474万
余元，最少的欠款1.15万元。这是

怀柔区法院第一次通过法院微信
公众号和怀柔区内电视台， 滚动
播放失信人名单和照片， 目的是
让“老赖”在怀柔区内家喻户晓、
无处藏身。

怀柔区法院副院长孙吉旭
说：“将20名老赖在区内曝光，目
的就是挤压老赖的生存空间，让
身边人知道老赖的所作所为。老
赖的丑事在老家被曝光后， 他们
走到哪里都会被人戳脊梁骨。这
样一来， 可能就没人再借钱给他
们了，也没人愿意跟他们做生意，
同时也更有利于案件的执行。”


